
14

22002222年年22月月1144日日 星星期期一一

编编辑辑 郝郝玲玲

美美编编 王王涛涛

夺金后频频展示
“高氏幽默”

○“你在场馆颁奖仪式上跳
上颁奖台，是模仿2004年雅典奥
运会摘金的刘翔吗？”

●“我可比他跳得高多了！”
○“你最近还能像以前一样

每天睡12个小时吗？”
●“我最近失眠，每天就睡

八九个小时。”
○“想过自己能打破奥运纪

录吗？”
●“在‘冰丝带’，不破纪录

还好意思拿冠军？”
○“今天会给后面比赛的另

一名旗手赵丹加油吗？”
●“必须的啊！把我这个

‘金墩墩’送给她都行！”……
据新华社、《华商报》、《北京

晚报》

■旗手
战“旗手魔咒”
他霸气十足

2022年北京冬奥会，高
亭宇成为中国队的开幕式旗
手，这也让网友们有点担心。
中国代表团有一个“旗手魔
咒”，即担任了旗手的运动员
都鲜有夺冠，但高亭宇才不
怕这个“魔咒”。

高亭宇当时在社交媒体
上说：“主场作战，本就是让
人极度兴奋的一件事情，旗
手的身份则更能让我充满力
量。我一定不会辜负这份信
任，争取在赛场上展现最好
的一面。”

■成长
“你不让我练，我就不念了”

接触滑冰，完全是高亭
宇自己的选择。

“最早就是自己玩轮滑，
后来看学校有滑冰队，就想
玩，感觉挺刺激。”还在上小
学，高亭宇没有告诉爸妈，加
入了学校滑冰队。

因为放学后总不回家，
妈妈张晓力好几个月后才
知道儿子在学校滑冰。“那
时候不太支持，怕耽误学
习。”张晓力说。但高亭宇
太喜欢滑冰了。“你不让我
练，我就不念了。”就这样，
高亭宇一直练到了小学
毕业。

“这孩子爱动不爱说，
我看练得挺好，就想把他送
到哈尔滨，看看能不能有更
好的发展。”张晓力带着儿子
去找了现在的教练刘广彬。

“个头太小，再长长个，

再来。”高亭宇回忆起当时被
刘广彬拒绝的场景。

随后张晓力把儿子送到
了牡丹江，师从刘德光教练。

“2007年第一次见到这孩
子，那个时候他身体条件很
适合，就是又瘦又小，但冰感
很好，身体素质也不错。”刘
德光说。

当时的高亭宇虽然只有
10岁出头，但刘德光说“这
孩子的天赋十分少见”，每次
训练完成的质量也很高，大
家休息的时候他有时候还会
加练。

随后成绩出众的高亭宇
进入黑龙江省队，如愿师从
刘广彬，之后又进入国家队。

■暖男
爱给妈妈买面膜
让妈妈“好好保养”

提到儿子的孝心，妈妈
张晓力是赞不绝口：“他有时
候也会说，你试试这个，今天
晚上用这个泡泡脚……特别
贴心，有的女儿都想不到这
么周到，但亭宇就是这么细
心的一个人。他特别爱给我
买面膜，我有时候旧的还没
用完，他新的就寄来了。我
说别买了，还没用完，他就告
诉我说，用不完也不会坏，你
慢慢用。天天晚上洗完脸，
就泡泡脚，做做面膜，好好保
养自己。”

■“觉皇”
每天保证睡12小时
必带行李是乳胶枕

高亭宇的业余时间，几
乎都交给了睡眠。他说，自
己每天至少要保证12个小
时的睡眠，最长一天能睡17
个小时，是队里的“觉皇”。

“因为身体非常疲惫，充分休
息才能更快恢复。”他走到哪
儿必带的一件行李就是乳胶
枕，目的是“防止失眠落枕”。

■ 花絮

在2月12日进行的北京冬奥会速度滑冰男子500米比
赛中，作为中国体育代表团开幕式旗手的高亭宇(24岁）滑
出了34秒32的成绩，最终获得冠军，这一成绩也刷新了冬
奥会纪录。这是属于中国男子速度滑冰的首枚冬奥会金
牌，也是中国体育代表团在本届冬奥会上的第4枚金牌。

北京冬奥会速度滑冰男子500米决赛

高亭宇34秒32夺冠 造新的奥运会纪录

为中国男子速度滑冰实现冬奥金牌零的突破

■慢性子
说话特别慢
与在冰上飞翔的感觉不同

高亭宇是个著名的“慢性
子”，说话特别慢，与他在冰上
飞翔的感觉特别不一样。他
告诉记者：“小时候第一次滑
冰的时候，就爱上了在冰场上
面自由自在驭风飞翔的感觉，
觉得特别神奇。但对于成为
滑冰运动员这件事情来说，一
半是因为从小的环境影响，另
外一方面还是要持之以恒地
努力训练，天赋和努力都很重
要，这样才能让自己始终保持
良好的状态去面对比赛。”

■犒劳
妈妈录周杰伦的歌帮他减压
爸爸要用海鲜大餐犒劳他

作为队内最有希望拿到
奥运金牌的选手，高亭宇也肩
负了巨大的压力。为了解压，
他爱边听音乐边磨冰刀。“磨
冰刀的时候我必须放音乐，这
是一个解压的方式。一般听
歌就听周杰伦的歌。”而为了
给儿子加油，高亭宇妈妈在赛
前还专门录制了一首周杰伦
的《听妈妈的话》。

高亭宇夺冠后，记者拨通
了高亭宇父亲高海吉的电话，
他在电视前见证了儿子的这
次夺冠，“老激动了！简直无
法形容这种心情！”

不过高爸爸表示，这次的
成绩并不是高亭宇发挥得最
好的一次，“他的压力有点大。
平时的成绩能到34秒多一
点，他确实是创造了奥运会纪
录，但不是他最好的一次。”

高爸爸还透露，等高亭宇
回家要给他做一顿海鲜大餐，

“儿子最爱吃海鲜和青菜，这
次要好好犒劳他！”

■雄心
给奖牌换色
他说到做到

4年前的韩国江陵
速滑馆，20岁的高亭宇仅
用34秒65创造历史，获得
速滑男子500米铜牌，拿到
中国男子速滑首枚冬奥会
奖牌。

就在2018年平昌冬奥
会前，高亭宇一度“诸事不
顺”。2017—2018赛季开
始前，他更换了教练，曾有
一段时间，只能自己制定
训练计划。2017年10月的
全国速滑联赛，高亭宇摔
出赛道，常用的冰刀受损，
等到世界杯时，他只能将
大部分时间放在熟悉新冰
刀上。即使到了2018年冬
奥会赛场，开赛前也有不
少的波折。赛前热身训练
时，高亭宇在一个弯道不
小心摔了一跤，这个意外
一度让他“不想比了”，等
他站上起点，同组的日本
选手抢跑，更是极大程度
地分散了他的注意力。

无论是备战期间的波
折还是赛前的意外，高亭
宇都挺了过来，最终用一
枚铜牌为首次冬奥之旅画
上圆满句号。4年前接受
采访时展望北京冬奥会，
高亭宇直言想给奖牌换个
颜色，当然也清楚其中的
难度，“今后4年，尽量避免
受伤，一点一点铺垫，争取
有个好结果。”

此次冬奥会，在得知
自己夺冠的那一刻，高亭
宇再也无法掩饰内心的激
动，仰天怒吼！随后，高亭
宇身披国旗在场内绕圈跑
动过程中，他再一次控制
不住自己内心的激动，停
下脚步再次做出一个霸气
仰天怒吼的动作！

2月
12日，高
亭 宇 在
比赛中。

2月12日，高亭宇在比赛后庆祝。


